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Monsieur le président et monsieur le commissaire



J’habite sur le rang Saint-André à Saint-Bernard avec mes enfants et mon mari depuis
maintenant 10 ans. Depuis 3 ans nous tentons de vendre notre maison afin de
déménager sur Montée Glass à Saint-Bernard où nous possédois une autre propriété.
Cependant, il est très difficile de la vendre car nous sommes situés à proximité du parc
éolien projeté à Saint-Cyprien. Les personnes désireuses d’acheter changent d’idée
aussitôt que nous mentionnons le projet de parc éolien, surtout que nous aurions une vue
en plein sur les éoliennes si jamais, pour notre plus grand malheur, ce projet était accepté.

Je vous le dit, je suis totalement contre ce projet pour beaucoup de raisons.
Premièrement la société québécoise n’a pas besoin de ce surplus d’électricité qui nous
coûtera des millions inutilement. Le gouvernement n’a pas le droit de nous imposer ça
pour aider les gens de la Gaspésie. Je pense qu’il doit y avoir des moyens pas mal plus
vrais et à plus long terme pour les aider, c’est tellement beau là-bas, vaudrait mieux
s’arranger pour favoriser le tourisme.

Mon mari et moi on a acheté en campagne, ici à Saint-Bernard parce qu’on trouve cela
calme et tellement beau, c’est pas vrai qu’ils vont venir nous mettre des grosses éoliennes
dans le paysage et dans nos belles terres. Que nous habitions sur le rang Saint-André où
sur la Montée Glass, où même à Montréal on est contre ce projet qu’on veut absolument
nous imposer, alors que c’est clair, depuis 2010 qu’on le dit: ON EN VEUT PAS!

Il y a plusieurs petits boisés autour d’ici, et pour en voir souvent, nous savons que ces
boisés sont pleins de toutes sortes d’animaux. Juste en face, dans les champs, à tous les
printemps et à tous les automnes on voit des milliers d’oiseaux migrateurs s’arrêter dans
les champs, on les entends crier, c’est magnifique et on doit protéger ça contre ces gros
hachoirs à oiseaux!

L’autre jour je suis allée chez Tigre Géant à Saint-Rémi, j’ai capoté lorsque j’ai vu les
éoliennes juste derrière. S’ils installent ça ici, je ne crois pas qu’on puisse s’habituer à
avoir ça dans la vue tout le temps, si j ‘avais voulu de ces grosses machines industrielles
dans mon paysage je serais restée à Montréal.

J’aime la tranquillité de notre belle campagne, ses beaux paysages paisibles, j’aime
m’assoir sur la galerie pour lire et entendre les oiseaux chanter, j’aime le bruit du vent
dans les arbres, j’aime cette belle immobilité .Je ne peux pas m’imaginer voir
continuellement tourner ces grosses pales et surtout savoir qu’en tournant elles vont tuer
plein de ces milliers d’oiseaux qui passent par chez nous au printemps et à l’automne.
On ne peux pas permettre ça, c’est criminel. Je me rappelle que le spécialiste de la
faune du Canada qui avait témoigné à Saint-Valentin avait dit que si ce projet était
installé on risquait une véritable hécatombe.

J’ai aussi bien de la misère à penser que pendant presque 2 ans on va voir passer des
centaines de camions, avec le bruit, la poussière et le dérangement. Ça non plus ils ont
pas le droit de nous imposer ça. De salir nos maisons, de nous voler notre tranquillité et
tout ça pour se remplir les poches en nous disant, comme si on était des niaiseux, que
c’est un beau projet vert, bon pour toutes les générations futures. Ils nous prennent



vraiment pour des caves! Excusez l’expression, mais j’ai bien de la misère à penser que
de vider tous leurs centaines de camions de ciment dans de la bonne terre c’est bon pour
les générations futures.

Je me demande aussi ce que vont penser nos chevreuils, nos coyotes pis nos renards de
toutes ces grosses machines installées à côté de leur bois. J’ai pas l’impression qu’ils
vont rester là bien longtemps, en tout cas si c’était moi, je partirais et je pense que c’est ce
que je vais faire si jamais ils réussissent à nous imposer leurs maudites éoliennes.

Je m’inquiète aussi pour ma santé et celle de ma famille. Comme on dit: “ya pas de
fumée sans feti”! Le promoteur et le gouvernement avec tous les chercheurs payés par
eux ont beau nous dire que “ bien non il ny apas de problème” ,c’est drôle je n’arrive
pas à les croire.

Pensez-vous vraiment qu’il y aurait tous ces gens, hommes, femmes et enfants qui vivent
près de ces parcs éoliens un peu partout sur la planète, qui se plaindraient pour rien, que
pour tous ces gens là ça se passerait dans leur tête???

Les promoteurs, les industriels et le gouvernement nous ont dit la même chose au sujet de
l’amiante, la même chose au sujet du tabac, même que des médecins suggéraient de
fumer à leurs patients qui avaient mal à la gorge!

Juste le stress et la peur que K$E nous fait subir avec son maudit projet c’est assez pour
être malade. Alors si vous ajoutez le bruit, les infrasons et juste leurs présences dans
notre bel environnement c’est sûr que vous allez vous retrouver avec des gens déprimés et
malades. Et c’est sûr que tous nos beaux animaux qui vivent dans les boisés proches vont
aussi stresser.

J’ai aussi très peur pour nos nappes phréatiques, personne dans les municipalités de
Saint-Bernard, de Napierville et de Saint-Cyprien n’a d’autres sources d’eau que les puits.
Alors si ils nous les salissent c’est tous les habitants de toutes les municipalités autour qui
vont se retrouver sans eau. Par respect pour nous tous qui nous exprimons à votre
commission vous ne devez pas recommander ce projet.. Si les générations de demain, la
faune et la planète avaient vraiment de l’importance pour les promoteurs de Kahnawake,
si ils avaient le moindre respect pour les humains, ils se retireraient et iraient placer leur
projet là où il ne ferait de mal ni aux humains, ni aux animaux, ni à la terre, là où on en a
besoin et là où leur projet serait acceptés par les populations concernés.

Je vous demande Monsieur le Président et Monsieur le Commissaire de recommander le
rejet de ce projet à Saint-Cyprien.

Merci
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